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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      NACIONALES 
  
  
MVS NOTICIAS. 
“PRESENTA PRESIDENTE DE SAN LÁZARO CONTROVERSIA CONSTITUCIONAL 
CONTRA TEPJF” 
En la Cámara de Diputados, el presidente de la Mesa Directiva, Sergio 
Gutiérrez, determinó responder a la sentencia del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), sobre la integración de la Comisión Permanente del 
Congreso, para incluir a un diputado de Movimiento Ciudadano (MC), con una 
controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/27/presenta-presidente-de-san-lazaro-
controversia-constitucional-contra-tepjf-557059.html 
  
  
PROCESO. 
“MARKO CORTÉS EXIGE AL INE DICTAR MEDIDAS CAUTELARES A 
‘CORCHOLATAS’ PRESIDENCIALES DE MORENA” 
CIUDAD DE MÉXICO (apro).-El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, 
llamó al Instituto Nacional Electoral (INE) a que dicte medidas cautelares en contra de 
los aspirantes presidenciales del partido Morena, conocidos como “corcholatas”. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/6/27/marko-cortes-exige-al-ine-
dictar-medidas-cautelares-corcholatas-presidenciales-de-morena-288507.html 
  
   

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
  
-      LOCALES 
  
  
ZETA. 
“SIN DENUNCIAS SHEINBAUM NI EBRAD POR PROMOVERSE RUMBO A LA 
PRESIDENCIA EN BC” 
A más de diez días de fue pintado un mensaje en la cima del Cerro Colorado de 
Tijuana en alusión a la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum 
y un espectacular con la portada de Marcelo Ebrard en la revista Vértigo que carece 
de circulación en Baja California, aún no hay denuncias por supuestos actos 
anticipados de campaña. 
https://zetatijuana.com/2022/06/sin-denuncias-sheinbaum-ni-ebrard-por-
promoverse-rumbo-a-la-presidencia-en-bc/ 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“NO ESTAMOS SATISFECHOS CON EL GOBIERNO QUE TENEMOS”: PRI 
Tijuana.-Con los gobiernos actuales emanados de Morena, la ciudadanía no 
está conforme, aseguró la presidenta del Comité Directivo Municipal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Dulce Valdez Valerio. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-estamos-satisfechos-con-el-gobierno-
que-tenemos-pri-8511686.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“LUISA KATO, NUEVA SECRETARIA DE ACCIÓN JUVENIL BAJA CALIFORNIA” 
Tijuana, 27 de junio.- Se llevó a cabo la XIV Asamblea Estatal de Acción Juvenil, en 
la que en un ambiente democrático por votación se eligió al nuevo secretario 
del periodo 2022-2024. En la contienda participaron José Fernando Tanori y María 
Luisa Kato, siendo esta última la ganadora. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/luisa-kato-nueva-secretaria-de-accion-
juvenil-baja-california/ 
  
  

  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“AMPLÍAN HORARIO DE ATENCIÓN PARA REVALIDAR PLACAS” 

A partir de este lunes las cuatro oficinas de Recaudación de Rentas en Baja California tendrán 
un horario extendido de las 7:00 de la mañana a las 6:00 de la tarde, para dar oportunidad 
a que los bajacalifornianos acudan a realizar su trámite de revalidación de placas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/amplian-horario-de-atencion-para-revalidar-
placas-8513959.html 
  
  
PERIODISMONEGRO. 
“REALIZAN CAMBIOS DE TITULARES EN FISCALÍA GENERAL DE BC” 

TIJUANA.- Con el objetivo de aplicar nuevas estrategias que permitan generar más y mejores 
resultados, así como fortalecer el trabajo que desarrolla la Fiscalía General del Estado, el 
titular de la institución, Ricardo Iván Carpio Sánchez, realizó cambios en el personal que está 
al frente de Fiscalías y Coordinaciones. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/06/28/realizan-cambios-de-titulares-en-fiscalia-
general-de-bc/ 

   
  
-      ENSENADA 

  
  
FRONTERA. 
“SECRETARIO DEL AGUA AFIRMA QUE LA MAYORÍA DE LAS COLONIAS DE 
ENSENADA TIENEN AGUA” 
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Ensenada, B.C.- Luego de tres semanas de que el gobierno del estado implementara el 

plan emergente de abasto de agua en Ensenada, el secretario para el Manejo, Saneamiento y 
Protección del Agua, Armando Fernández Samaniego, destacó que la mayoría de las colonias ya 
cuentan con el vital líquido.   

https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Secretario-del-Agua-afirma-que-
la-mayoria-de-las-colonias-de-Ensenada-tienen-agua--20220627-0023.html 
  
  
-      SAN FELIPE 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REALIZAN ENTREGA – RECEPCIÓN OFICIAL DE SAN FELIPE” 
La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, expresó que con su municipalización, 
vienen cosas grandes para San Felipe, hay grandes proyectos, le va a ir muy bien, 
no los soltaron de la mano, para que sea el mejor municipio del estado. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/realizan-entrega-recepcion-oficial-
de-san-felipe-8512073.html 
  
  

  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ACOGE DIF MUNICIPAL A 16 ADULTOS MAYORES ABANDONADOS” 
El Dif Municipal ha acogido a 16 adultos mayores que fueron abandonados en la vía 
pública o en hospitales, quienes son hospedados en el asilo “Dr. Carlos Canseco”, en 
el ejido Janitzio, en el valle de Mexicali. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/acoge-dif-municipal-a-16-adultos-
mayores-abandonados-8512625.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“AYUNTAMIENTO DE TIJUANA COMPRARÁ LUMINARIAS SIN LICITACIÓN” 
Tijuana.- El Ayuntamiento de Tijuana adquirirá mediante un proceso de adjudicación 
directa un total de seis mil 500 luminarias para alumbrado público en la ciudad de 
Tijuana, de acuerdo con la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ayuntamiento-de-tijuana-comprara-
luminarias-sin-licitacion-8514235.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
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“SINCRONIZARÁN SEMÁFOROS PARA DAR MAYOR FLUIDEZ VIAL EN SEIS 
SEMANAS” 
Tijuana.-Durante las próximas semanas habrá trabajos para sincronizar los semáforos 
de las principales vialidades de Tijuana en busca de mejorar el flujo vehicular, informó 
Obed Silva Sánchez, titular de la Secretaría de Movilidad del municipio de Tijuana. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/sincronizaran-semaforos-para-dar-mayor-
fluidez-vial-en-seis-semanas-8512815.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“TRAS 30 AÑOS SIN MODIFICARSE, CABILDO APRUEBA REFORMA AL 
REGLAMENTO DE AMBULANTAJE” 
Tijuana, 27 de junio.- Líderes de mercados sobre ruedas respaldaron la aprobación 
de Cabildo, presentada por la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez sobre el 
nuevo Reglamento para la regulación del Comercio Ambulante,  Puestos Fijos y 
Semifijos de Tijuana, para que aquellos que consuman o adquieran productos de estos 
lugares, lo hagan con mayor confianza.  
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/tras-30-anos-sin-modificarse-cabildo-
aprueba-reforma-a-reglamento-de-ambulantaje/ 
  
  
FRONTERA. 
“COTUCO PROYECTA AUMENTO EN ACTIVIDAD TURÍSTICA PARA ESTE 4 DE 
JULIO” 
Tijuana, BC.-El Comité de Turismo y Convenciones de Tijuana, estimó un aumento en la 
afluencia de turismo con motivo de la celebración del 4 de julio, lo que marcará la 
pauta para tener una excelente temporada de verano. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Cotuco-proyecta-aumento-en-
actividad-turistica-para-este-4-de-julio-20220627-0013.html 
  
  
-      ROSARITO 
  
  
FRONTERA. 
“LEVANTAN MÁS DE 30 TONELADAS DE BASURA DE PLAYAS DEL CENTRO DE 
ROSARITO” 
Rosarito, BC.- Más de 30 toneladas de basura se recogieron en la playa centro de 
Rosarito, luego de que durante el fin de semana acudieron miles de visitantes a este 
espacio de la ciudad, informó Luis Felipe Figueroa Rubio, coordinador del fondo 
Zofemat. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Levantan-mas-de-30-toneladas-de-
basura-de-playas-del-centro-de-Rosarito-20220627-0033.html 
  
  
-      SAN FELIPE 
  
  
LA CRÓNICA. 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/sincronizaran-semaforos-para-dar-mayor-fluidez-vial-en-seis-semanas-8512815.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/sincronizaran-semaforos-para-dar-mayor-fluidez-vial-en-seis-semanas-8512815.html
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/tras-30-anos-sin-modificarse-cabildo-aprueba-reforma-a-reglamento-de-ambulantaje/
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/tras-30-anos-sin-modificarse-cabildo-aprueba-reforma-a-reglamento-de-ambulantaje/
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Cotuco-proyecta-aumento-en-actividad-turistica-para-este-4-de-julio-20220627-0013.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Cotuco-proyecta-aumento-en-actividad-turistica-para-este-4-de-julio-20220627-0013.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Levantan-mas-de-30-toneladas-de-basura-de-playas-del-centro-de-Rosarito-20220627-0033.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Levantan-mas-de-30-toneladas-de-basura-de-playas-del-centro-de-Rosarito-20220627-0033.html


 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

“SE CONSOLIDA SAN FELIPE COMO MUNICIPIO” 
El puerto de San Felipe se convirtió de manera oficial en municipio, pues se llevaron 
a cabo las firmas que avalan su desvinculación con Mexicali, ahora como un puerto 
independiente. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Se-consolida-San-Felipe-como-
municipio-20220627-0022.html 
  
  
  
  

CONGRESO 

  
  
LA JORNADA BC. 
“EXHORTAN A REVISAR FACTIBILIDAD DE CREAR DELEGACIÓN MUNICIPAL EN SANTA 
FE” 
Mexicali, 27 de junio.- La diputada Evelyn Sánchez Sánchez, presidenta de la Comisión de 
Asuntos Indígenas y Bienestar Social, presentó un exhorto a la presidenta Municipal de 
Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez, para que revise la factibilidad de crear una nueva 
Delegación Municipal en Santa Fe, mismo que fue aprobado en votación por mayoría. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/exhortan-a-revisar-factibilidad-de-crear-
delegacion-municipal-en-santa-fe/ 
  
  
LA JORNADA BC. 
“INVESTIGAN A FISAMEX EN BC; CAMBIÓ SU DOMICILIO FISCAL A HERMOSILLO” 
Mexicali, 27 de junio.- La empresa Fisamex que fue contratada en el Gobierno Estatal de 
Jaime Bonilla para calcular cobros de derechos de agua y que está bajo investigación, ya 
no tiene domicilio en Baja California. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/investigan-a-fisamex-en-bc-cambio-su-domicilio-
fiscal-a-hermosillo/ 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“PRESENTA INICIATIVA PARA INCLUIR A SF EN ESTATUTO TERRITORIAL DE BC” 
MEXICALI.- Con el objetivo de adicionar los límites territoriales que comprende el municipio 
de San Felipe y actualizar el de los municipios existentes, el Diputado Juan Manuel Molina 
García de MORENA, presentó iniciativa de reforma a diversos artículos del Estatuto Territorial 
de los Municipios del Estado. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/673814/presenta-iniciativa-
para-incluir-a-sf-en-estatuto-territorial-de-bc.html 
  
  
  
  

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS  INSTANCIAS 
FEDERALES 
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LA CRÓNICA. 
“REGISTRAN 141 FAMILIAS BENEFICIADAS CON CONAVI” 
Con una inversión de 48 millones 871,500 pesos la Comisión Nacional para la Vivienda 
(CONAVI) ha beneficiado a un total de 141 familias, así lo informó el delegado federal único 
Alejandro Ruiz Uribe. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Registran-141-familias-beneficiadas-con-
CONAVI-20220627-0021.html 
  
   
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

  
-      ENSENADA 
  
  
FRONTERA. 
“NO HUBO ORGANIZACIÓN EN LA OBRA DEL TRAMO DE LA MUERTE”: CCEE 
Ensenada, B.C.- El presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada 
(CCEE), criticó la falta de planeación en la obra de modernización del 
tramo Chapultepec- Maneadero, mejor conocido como “tramo de la muerte”, donde 
se realizaron dos obras al mismo tiempo, las cuales han generado un caos vial y 
pérdidas millonarias en el sector agrícola.   
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/No-hubo-organizacion-en-la-obra-
del-tramo-de-la-muerte-CCEE-20220627-0026.html 
  
  
  
  
  

JUSTICIA 

  
  
ZETA. 
“ABRIRÁ PODER JUDICIAL EL 11 DE JULIO NUEVAS SALAS DE AUDIENCIAS PENALES EN 
ENSENADA” 
ENSENADA.- El Poder Judicial abrirá nuevas salas de audiencias penales en el Centro de 
Justicia ubicado junto al Cereso el próximo 11 de julio, con lo que dejarán de funcionar las 
actuales, anunció el magistrado Alejandro Isaac Fragozo López, presidente del Tribunal 
Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado de Baja California. 
https://zetatijuana.com/2022/06/abrira-poder-judicial-el-11-de-julio-nuevas-salas-de-
audiencias-penales-en-ensenada/ 
  
  

-      MEXICALI 
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RADAR BC. 
“INSTALACIONES DE SEMEFO EN MEXICALI A PUNTO DEL COLAPSO” 
Mexicali. Debido a la falta de liberación de cuerpos, las instalaciones del Servicio 
Médico Forense (Semefo) en Mexicali se encuentran rebasadas y a punto de colapsar, 
reconoció su titular Cesar González Vaca 
https://radarbc.com/general/instalaciones-de-semefo-en-mexicali-a-punto-del-
colapso/ 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“ABOGADAS REALIZAN CONVERSATORIO ‘DEL ORGULLO A LA IGUALDAD’” 
TIJUANA.- Para visibilizar los desafíos a los que se enfrentan las mujeres de la 
diversidad sexual, y contribuir a la eliminación de todas las formas de discriminación, 
la Barra de Abogadas Lic. María Sandoval de Zarco A.C., organizó el conversatorio 
denominado “Del Orgullo a la Igualdad”, en conjunto con el Centro de Justicia para 
las Mujeres del Estado de Baja California. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/673818/abogadas-realizan-
conversatorio-del-orgullo-a-la-igualdad.html 
  
   

  
  
  

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“SEGURIDAD A COLECTIVOS FUE RECORTADA” 
Tijuana.-Colectivos necesitan mayor seguridad en sus labores de búsqueda porque hay menos 
elementos federales que los acompañan y además hoy no pueden entrar a algunas partes a 
rastrear a sus familiares desaparecidos, denunció Angélica Ramírez, integrante del colectivo 
Una Nación Buscando T. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/seguridad-a-colectivos-de-busqueda-fue-
recortada-8512909.html 
  
 

  
EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
LA JORNADA BC. 
“BC: CIERRA CICLO ESCOLAR CON 165 ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO; BUSCAN 
LLEGAR A 500” 
Mexicali, 27 de junio.- Como parte de un programa estatal, en el presente ciclo escolar se 
abrieron 165 escuelas de tiempo completo en Baja California. El secretario de Educación en 
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el Estado, Gerardo Solís Benavidez, dijo que por instrucciones de la gobernadora Marina del 
Pilar Ávila Olmeda, se implementó un programa estatal y para el año entrante habrá apoyo 
del gobierno federal. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/bc-cierra-ciclo-escolar-con-165-escuelas-de-
tiempo-completo-buscan-llegar-a-500/ 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“QUITAR ESCUELAS DE ‘TIEMPO COMPLETO’ EMPEORA PANORAMA PARA MENORES 
CON PADRES AUSENTES” 
Tijuana.- Quitar las escuelas de “tiempo completo” ha sido una decisión errónea por parte 
de las autoridades al dejar más tiempo solos a menores en sus hogares al no estar presentes 
los padres de familia por cuestiones laborales, señaló Laura Ochoa Garza, directora 
ejecutiva del Club de Niños y Niñas de Tijuana. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/quitar-escuelas-de-tiempo-completo-empeora-
panorama-para-menores-con-padres-ausentes-8514373.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PANDEMIA PUDO INFLUIR EN AMENAZAS DE TIROTEOS EN BC”: BUENROSTRO 
MARTÍN 
Tijuana.-Las recientes amenazas de tiroteos registrados en planteles del estado serían en 
parte atribuidos a los casi dos años que duró el confinamiento, planteó el subsecretario de 
Planeación y Administración de la Secretaría de Educación, Luis Miguel Buenrostro Martín. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/pandemia-pudo-influir-en-amenazas-de-
tiroteos-en-bc-buenrostro-martin-8510561.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“EL LENGUAJE NO ESTÁ RELACIONADO CON LA DISCRIMINACIÓN”: EX SECRETARIO 
DE EDUCACIÓN DE BC 
Tijuana.- Ante los cambios que se han propuesto al idioma español por considerarlo 
excluyente y sin perspectiva de género, Mario Herrera Zárate, ex secretario de Educación 
de Baja California, consideró que esto es falso y que la lengua no tiene nada que ver con la 
discriminación de las sociedades. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/el-lenguaje-no-esta-relacionado-con-la-
discriminacion-ex-secretario-de-educacion-de-bc-8512091.html 
  
  

  
  

SALUD. 
  
  
LA CRÓNICA. 
“MANTIENE BC CONTROL EPIDEMIOLÓGICO Y BAJA HOSPITALIZACIÓN POR COVID-
19” 
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MEXICALI.- Una mayoría de casos leves de COVID-19 se registran en la atención de consulta 
a pacientes positivos, así como una baja hospitalización a causa de la enfermedad generada 
por el SARS-COV2, reporta el Comité Científico de la Secretaría de Salud.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Mantiene-BC-control-epidemiologico-y-
baja-hospitalizacion-por-Covid-19-20220627-0025.html 
  
  
RADAR BC. 
“SUPERA BAJA CALIFORNIA LOS 2 MIL CASOS ACTIVOS DE COVID-19” 
Mexicali. Por primera vez desde febrero, Baja California superó los 2 mil casos activos de 
Covid-19, al tiempo que la Entidad acumuló siete semanas consecutivas incrementado el 
número de contagios luego de reportarse mil 291 en los últimos siete días 
https://radarbc.com/general/supera-baja-california-los-2-mil-casos-activos-de-covid-19/ 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“APLICAN 11 MIL 714 VACUNAS A INFANTES EN BAJA CALIFORNIA” 
La primera jornada de vacunación infantil concluyó ayer en Mexicali y San Felipe con la 
aplicación de 4 mil 740 dosis y 11 mil 714 en todo el Estado. En la zona urbana la Plaza 
Sendero registró la mayor afluencia colocando ahí 1 mil 810 dosis y le siguió Plaza 
Cachanilla con 1 mil 300 biológicos.        
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aplican-11-mil-714-vacunas-a-infantes-en-
baja-california-8514022.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“TRES ALBERCAS DE BC HAN ALBERGADO AMEBA DE VIDA LIBRE”: COEPRIS 
Tijuana.- Tras las revisiones que ha realizado la Comisión Estatal para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios (Coepris) en balnearios fueron detectados tres espacios con ameba de la 
vida libre, indicó Erwin Jorge Areizaga Uribe, titular de dicha comisión. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/tres-albercas-de-bc-han-albergado-ameba-de-
vida-libre-coepris-8514366.html 
  

   
  

FENÓMENO MIGRATORIO. 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“MIGRANTES SON NECESARIOS PARA ENFRENTAR ENVEJECIMIENTO DE LA 
POBLACIÓN”: CANALES CERÓN 
Tijuana.- A nivel internacional grandes potencias como Estados Unidos y países de la Unión 
Europea enfrentan el envejecimiento de su población, lo que hace necesaria la llegada de 
migrantes para enfrentar el cambio demográfico. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/migrantes-son-necesarios-para-enfrentar-
envejecimiento-de-la-poblacion-canales-ceron-8514368.html 
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MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MEXICALI, LA CIUDAD MÁS CALIENTE DEL PAÍS” 
El domingo 26 de junio Mexicali se ubicó como la ciudad más caliente en toda la 
República Mexicana, por encima incluso del área desértica de Altar, Sonora, según 
las mediciones de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/mexicali-la-ciudad-mas-caliente-del-
pais-8511208.html 
  
   
  

DERECHOS HUMANOS. 
  
  
FRONTERA. 
“PODRÍAN MENORES ‘TRANS’ CAMBIAR ACTA DE NACIMIENTO” 
Tijuana BC.- Niños y adolescentes transexuales de Baja California podrían cambiar el género 
en su acta de nacimiento. Actualmente solo las personas mayores de 18 años pueden realizar 
el cambio de género sin ninguna traba de acuerdo a las reformas aprobadas en enero del 
presente año por el Congreso del Estado al Código Civil del Estado 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Podrian-menores-Trans-cambiar-acta-de-
nacimiento-20220628-0001.html 

  
   
  

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“DE LOS MIÉRCOLES DE ‘MAÑANERA’ A LOS DOMINGOS DE CAMPAÑA” 
  
TIJUANA BC 27 DE JUNIO DE 2022 (AFN).- Si usted espera que en Baja California se trabaje 
24/7 como uno quisiera, para que los problemas que enfrentamos se superen y se resuelvan, 
olvídese de que eso ocurra, por lo menos de aquí hasta que se efectúen las elecciones 
estatales de Coahuila y Estado de México, programadas para 2023… Y luego 2024. 

Ya está visto que Morena, y muy seguramente con la “bendición” del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, ha decidido mantenerse en campaña política, o lo mejor sería decir 
campañas anticipadas en fines de semana, y en actos relacionados para ese fin, porque 
quieren arrebatarle -a como dé lugar- el gobierno que el Partido Revolucionario Institucional 
tiene en esas entidades. 

Y como la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, no es capaz de 
decirle ¡no! a su dirigente nacional Mario Delgado Carrillo, ni mucho menos al presidente de 
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la república, al margen de que le gusta el “turismo proselitista”, ella ha estado asistiendo, y 
por lo visto continuará haciéndolo, ante cada llamada de su partido. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/129668_de_los_miercoles_de_mananera_a_los_d
omingos_de_campana#ver_nota 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
TURISMO DE ALTURA… TIEMBLAN… MARCELO… 
  
Desde el 1 de enero del 2022, San Felipe alcanzó su mayoría de edad al iniciar su vida 
municipal. Sin embargo, algo no estaba completo: No se había concluido con el proceso de 
entrega-recepción de los bienes que pertenecían a Mexicali y que por derecho les pertenece 
a los sanfelipenses. Y ayer se dio el cerrojazo final de este asunto en un evento meramente 
administrativo, que se hizo político y hasta casi de campaña. 
Ayer anduvieron por este hermoso puerto la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA 
OLMEDA; la alcaldesa NORMA ALICIA BUSTAMANTE MARTÍNEZ; el presidente del Concejo 
Municipal Fundacional del puerto, JOSÉ LUIS DAGNINO, además de algunos diputados como 
JUAN MANUEL MOLINA GARCÍA y DUNNIA MONTSERRAT MURILLO LÓPEZ, así como el 
regidor SERGIO TAMAI GARCÍA y COTY MOLINA. Es así que el desarrollo de San Felipe 
ahora es enteramente responsabilidad de los sanfelipenses. Pero en San Felipe no todo es 
como lo pintan, ya que aún existen asuntos pendientes que se tienen que resolver si es que 
quieren tener un turismo de altura, ese que deja una gran derrama económica. Primeramente, 
uno de los argumentos que se utilizó para demostrar la sustentabilidad económica de San 
Felipe fue el de Inveravante, un complejo turístico de inversión española que incluía hoteles, 
condominios, tiendas, restaurantes, albercas, campo de golf, entre otras distracciones, el cual 
no empieza por despegar. Señalan también que hay mucho turismo nocivo que acude al 
puerto a robar automóviles, además quienes acuden regularmente solo van a la playa, no 
dejan derrama económica, es decir, no gastan en el puerto. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-turismo-de-altura-
8514136.html 
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